



Stadt Pirmasens
Vorsitzender des Stadtrates
Herrn Oberbürgermeister Markus Zwick
Rathaus
66953 Pirmasens

Luis Wittmer
Fraktionsvorsitzender
Burgstraße 38
66953 Pirmasens
luiswittmer@web.de

Pirmasens, 14.09.2025

Anfrage der Fraktion BÜNDNIS'90 / DIE GRÜNEN für die Stadtratssitzung am 15.09.2025:

Was sind die Gründe für die zeitverzögerte Beantwortung von Anfragen?

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Ratsfraktion von BÜNDNIS'90/DIE GRÜNEN bittet um Aufklärung bezüglich der Beantwortung von Anfragen. Im Rahmen unserer Oppositionsarbeit sind Anfragen ein wichtiges Mittel, um unseren Aufgaben gerecht zu werden. Anfragen unserer Fraktion werden jedoch nicht immer fristgerecht beantwortet.

In der Ratssitzung am 11.11.2024 fragte unsere Fraktion beispielsweise, wie sich die Änderung der StVO auf die Planung von verkehrsberuhigten Bereichen in Wohngebieten auswirke. Die Beantwortung dieser Anfrage wurde in der Ratssitzung am 30.06.2025 angekündigt und einige Tage danach hochgeladen.

Andere Anfragen, wie unsere Anfrage vom 23.09.2024 worin die Beweggründe für unterschiedliche Regelungen der Mitgliedersatzungen der städtischen Gremien liegen, wurde zwar im Jugendhilfeausschuss behandelt, dennoch wurde die Anfrage bislang nicht beantwortet.

Wir verstehen nicht, was die Gründe für eine derart späte Beantwortung sind und möchten daran erinnern, dass nach der Geschäftsordnung des Stadtrats Anfragen innerhalb einer Frist von sechs Monaten zu beantworten sind.

Um die Gesamtsituation besser verstehen zu können und in der Hoffnung, dass es sich hierbei um Einzelfälle handelt, stellen wir folgende Fragen:

1. Aus welchen Gründen erfolgt die Beantwortung einzelner Anfragen mit einer erheblichen zeitlichen Verzögerung über die in der Geschäftsordnung vorgesehene Frist hinaus?

2. Was hat dieser Verstoß gegen die Geschäftsordnung für Konsequenzen?
3. Wie viele Anfragen wurden seit Beginn der laufenden Ratsperiode gestellt, und in welchem Zeitraum erfolgte deren Beantwortung? (Bitte sortiert nach Fraktionen.)
4. Auf welchem Wege erhalten Ratsmitglieder, die sich nicht für eine elektronische Bearbeitung ihrer Unterlagen entschieden haben, die Antworten auf ihre Anfragen?
5. Welche Maßnahmen plant die Verwaltung, um künftig die Einhaltung der in der Geschäftsordnung festgelegten Fristen sicherzustellen?

Wir bitten um zeitnahe schriftliche Beantwortung.

Mit freundlichen Grüßen,



Luis Wittmer